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Opina representación
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*Fuente: Banco Nacional de México.
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Expone Jajaira a los
diputadosfantasma

Reconoció el gobernador Fayad a AMLO, por reducir brecha digital en México con internet gratis. ..22

Avanza operadora
en organización de
feria para Pachuca
[ ALBERTO QUINTANA ]

Afinales de agosto será
presentada por el go-
bernador Omar Fayad

la tradicional Feria Pachuca
2019, con nuevos espectá-
culos y eventos especiales,
adelantó el director de la Ope-
radora de Eventos de Hidal-
go, Rafael Hernández Olín.

Para este año se prevé un
millón de visitantes y supe-
rar expectativas del año an-
terior, hay avance del 95 por
ciento de los espectáculos,
artistas, teatro del pueblo,
palenque, toros y demás ac-
tividades.

Comentó que se presen-
tará una feria de calidad,
con temática en diversas
áreas, optimizará espacios
para darle mayor apertura
al público.                                 ..44

� Aparecen rúbricas pero sin
estar presentes en sesiones
ni en comisiones, al interior
del Congreso local, asevera
� Permanece el PES vigilante
de este tipo de condiciones,
que también son corrupción

Pide Congreso transparencia
a concesiones del transporte

� Organiza un encuentro con trabajadores del volante
� Exponen problemas como márgenes de ganancia ..55

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

Detectaron en el Congreso local
que algunos diputados firma-
ron acuerdos o dictámenes

emanados de reuniones de comisio-
nes legislativas, pero sin acudir pre-
sencialmente a las mismas.

Según la coordinadora parlamen-
taria del Partido Encuentro Social
(PES), Jajaira Aceves Calva, vigilarán
que tal situación no sea recurrente y
revisarán listados de asistencias o fal-
tas de estos cónclaves.

Hace semanas, diputados opositores
al Movimiento Regeneración Nacional
(Morena) señalaron la falta de compro-
miso de varios legisladores, quienes no
acuden a sesiones de comisiones perma-
nentes; por ejemplo, en los casos de Ha-
cienda y Presupuesto, Obras Públicas,
o Igualdad de Género.                                  ..33
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EEssttaa  ccoolluummnnaa,,  aassíí  ccoommoo  AArrrriibbaa  yy
AAbbaajjoo  ssee  bbaassaann  eenn  ttrraasscceennddiiddooss  oo
hheecchhooss  ssiinn  ccoonnffiirrmmaarr  qquuee  cciirrccuullaann

eenn  llooss  ccoorrrriillllooss  ppoollííttiiccooss..

JUEVES, 25 JULIO 2019

L A  I M A G E N

SIN PRECAUCIÓN
Consecuencia del exceso de velocidad una unidad
del transporte público, de la ruta La Providencia-
Centro, sufrió un aparatoso accidente, el cual dejó
seis personas lesionadas, a la altura del puente de la
colonia Providencia. Al lugar acudió personal de
Bomberos del estado, así como de Protección Civil,

que trasladaron a cinco heridos al hospital para su
atención médica y otro más recibió atención en el
lugar. Por este accidente el tránsito local se vio
afectado, ya que el distribuidor fue cerrado para re-
alizar las maniobras correspondientes.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

RAFAEL HERNÁNDEZ

Con nuevas
estrategias para el
tema de la seguri-
dad, el director de la
Operadora de Even-
tos de Hidalgo man-
tiene una agenda de
trabajo muy apreta-
da, pues faltan sólo
un par de meses pa-
ra inaugurar uno de
los eventos más im-
portantes: la feria
de Pachuca. Hernán-
dez Olín atiende di-
versos asuntos en
este sentido.

abajo

PABLO GÓMEZ

Gran "cha-
pulín" de la políti-
ca local, el ahora
coordinador del
Movimiento Ciu-
dadano en la enti-
dad anda desapa-
recido. Poco es lo
que se sabe sobre
el organismo, al
que no le ha ido
nada bien durante
los últimos años.
¿Será que Gómez
López anda en
busca de dar un
nuevo brinco?
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DESARROLLO

En unos días más será inaugurada la primera de varias
lujosas torres en un desarrollo multifamiliar, localiza-
do en el bulevar Ramón G. Bonfil. Este proyecto con-
templa cinco torres con departamentos de varios pre-
cios y que marcarán un parteaguas en la imagen urba-
na de la capital hidalguense. Más allá de que estas edifi-
caciones son patente muestra del buen momento eco-
nómico que vive la entidad, es obvio preguntar qué gru-
po inmobiliario está al frente de dicho proyecto arqui-
tectónico, porque lo único que hay que ver es la zona
donde se ubica y remontarse al gobierno estatal de los
años 90 para saber la identidad de los empresarios.

CONSERVACIÓN

Hace unos días, habitantes de la comunidad de San Anto-
nio Tezoquipan en Alfajayucan lograron se les recono-
ciera una nueva denominación para sus asentamien-
tos. Los diputados locales participaron de este proyec-
to, pero aprovechando el tema, deberían poner más
atención en el apoyo a la cultura y preservación de
nuestro patrimonio porque es precisamente en ese lu-
gar donde se encuentra uno de los mayores tesoros cul-
turales de Hidalgo. En San Antonio Tezoquipan, sobre
una pequeña barranca, hay cientos de pinturas rupes-
tres que se encuentran desde hace siglos a la intempe-
rie y resguardadas sólo por pobladores, por lo que han
sufrido daños. El sitio es de acceso restringido a paseantes y
más cuando las autoridades no ofrecen apoyos para su protec-
ción y promoción.

ESCÁNDALO

Un verdadero escándalo ocasionó un sujeto que amenazó
con suicidarse dentro de Palacio de Gobierno, ayer en
Pachuca. La policía detectó al sujeto en actitud sospe-
chosa y de inmediato dio la alerta, ya que se presumía
que tenía en su poder un artefacto explosivo. Al verse
rodeado, el hombre de 42 años amenazó con cortarse el
cuello con una arma punzocortante y se agazapó en el
lobby del edificio. Además de cerrar accesos y acordo-
nar la zona, la policía estatal se preparó para un desalo-
jo del edificio, repleto en ese momento, pero al final fue
posible dialogar con el alterado sujeto, quien se entre-
gó a las autoridades. Más tarde se supo que el susodi-
cho había evadido la vigilancia del hospital psiquiátrico
Villa Ocaranza, donde estaba internado; ya fue enviado de
regreso al nosocomio.

OMAR FAYAD

RREECCOONNOOCCEE  EESSFFUUEERRZZOO
Para los gobiernos es una necesidad imperante redu-
cir la brecha digital y brindar a pobladores de las co-
munidades más alejadas la posibilidad de comunicar-
se, expresó el gobernador Omar Fayad, quien recono-
ció la iniciativa del presidente López Obrador de dotar
de internet gratuito a localidades apartadas. En gira
presidencial por Huejutla, el presidente notificó la cre-
ación de una empresa nacional sin fines de lucro, para
brindar el servicio de internet a población de comuni-
dades apartadas del país, anuncio realizado en uno de
los municipios de conectividad por su ubicación. El go-
bernador Fayad indicó que este planteamiento consti-
tuye una de las coincidencias que tiene con el presi-
dente, pues las grandes empresas de telecomunicacio-

nes no quieren ir a los lugares más apartados porque
no les es redituable. Calificó como relevante el anun-
cio del presidente y destacó las ventajas que trae con-
sigo el hecho de que todos estemos en línea. "El go-
bierno de Hidalgo está tratando de ir un paso adelan-
te en muchos temas que tienen que ver con la moder-
nización". El presidente plantea la creación de una
empresa nacional, la cual será filial de la Comisión Fe-
deral de Electricidad al utilizar líneas de fibra óptica e
infraestructura. Omar Fayad recordó el convenio que
el gobierno de Hidalgo hizo con American Tower para
realizar un gran despliegue de comunicaciones que
contribuirán a que la gente de los lugares más aparta-
dos cuente con esta tecnología.            FFoottoo::  EEssppeecciiaall..
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
etectaron en el Congre-
so local que algunos di-
putados firmaron
acuerdos o dictámenes

emanados de reuniones de comi-
siones legislativas, pero sin acudir
presencialmente a las mismas.

Según la coordinadora par-
lamentaria del Partido Encuen-
tro Social (PES), Jajaira Aceves
Calva, vigilarán que tal situa-
ción no sea recurrente y revisa-
rán listados de asistencias o fal-
tas de estos cónclaves.

Hace semanas, diputados
opositores al Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) se-
ñalaron la falta de compromiso
de varios legisladores, quienes
no acuden a sesiones de comi-
siones permanentes; por ejem-
plo, en los casos de Hacienda y
Presupuesto, Obras Públicas, o
Igualdad de Género.

El Poder Legislativo tiene obli-
gación de poner a disposición
del público y actualizar listados
de asistencias a cada una de las
sesiones del pleno, aunque tam-
bién incluye un apartado res-
pecto a reuniones de comisio-
nes legislativas; al consultar es-
te enlace en el sitio web, no des-

glosa número de faltas, inasis-
tencias o justificaciones.

Por esta situación la coordi-
nadora parlamentaria del PES se-
ñaló errores en el proceso legis-
lativo para integrar comisiones,
además de que existen otras ac-
ciones que atentan contra la nor-
mativa y correcto desempeño de

los representantes populares.
"Sería interesante, como la

información es pública, pues pu-
dieran pedir listas de asistencia
y ver si no están alteradas, en
algún momento en la Comisión
de Hacienda y Presupuesto esta-
ban firmando diputados que ni
siquiera estaban asistiendo a la

comisión, hablar de corrupción
no sólo es hablar de funciona-
rios que roban dinero, también
es hablar de no presentarte a
trabajar a tu comisión y que fir-
mes un documento del cual no
tienes conocimiento alguno".

Aunque la diputada no preci-
só los nombres de los legislado-
res que incurrieron en esa falla,
sostuvo que su partido vigilará
con atención estos temas, pues
afectan las diligencias en el Con-
greso y retrasan la emisión de
acuerdos  o dictámenes.

"(Diputados) firmaron algu-
nas actas terminando la comi-
sión en donde habíamos tenido
visitas de secretarios, donde se
llegó a acuerdos y un trabajo con
comisiones conjuntas, documen-
tos que antes de firmar los verifi-
camos y nos dimos cuenta que
hubo diputados que firmaron sin
estar presentes, grave problema,
eso también es corrupción".

Aceves Calva coincidió con
las propuestas para modificar la
Ley Orgánica del Poder Legisla-
tivo con la intención de sancio-
nar a los diputados que no asis-
tan a las sesiones, tanto de pleno
como de comisiones, mediante
descuentos de la dieta.

Identifica el PES firmas a
distancia de legisladores

LOS APARECIDOS

� No van a las sesiones pero rubrican documentos y acuerdos, evidenció
� Señaló coordinadora parlamentaria que estos casos son de corrupción
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VIGILANCIA. Indicó que organismo político permanecerá muy atento para detectarlos.

ANUNCIA
CAMBIOS

[ REDACCIÓN ]
PPoorr  iinnddiiccaacciioonneess  ddeell  ggoobbeerrnnaa--

ddoorr  OOmmaarr  FFaayyaadd,,  eell  pprrooccuurraa--
ddoorr  ggeenneerraall  rreeaalliizzóó  nnuueevvooss
nnoommbbrraammiieennttooss  eenn  ddiiffeerreenntteess
áárreeaass..  RRaaúúll  AArrrrooyyoo,,  ttiittuullaarr  ddee
llaa  PPGGJJEEHH,,  iinnffoorrmmóó  qquuee  aa  ppaarr--
ttiirr  ddeell  mmaarrtteess  hhuubboo  ccaammbbiiooss
eenn  llaass  aaccttiivviiddaaddeess  ddee  llaa  PPoollii --
ccííaa  IInnvveessttiiggaaddoorraa..

PPoorr  eelllloo  llaa  ddiirreecccciióónn  ggeenneerraall  ddee
ddiicchhaa  ddeeppeennddeenncciiaa  qquueeddóó  aa
ccaarrggoo  ddee  EEddwwiinn  HHeerrnnáánnddeezz
GGaarrrriiddoo,,  aanntteess  ddiirreeccttoorr  ddeell
IInnssttiittuuttoo  ddee  FFoorrmmaacciióónn  PPrrooffee--
ssiioonnaall  ddee  llaa  SSeeccrreettaarrííaa  ddee  SSee--
gguurriiddaadd  PPúúbblliiccaa  ddee  HHiiddaallggoo
((SSSSPPHH))..

EEll  sseegguunnddoo  ccaammbbiioo  aannuunncciiaaddoo
ffuuee  eell  ddee  JJoosséé  AAnnttoonniioo  PPaavvóónn
AAgguuiillaarr,,  qquuiieenn  qquueeddóó  aa  ccaarrggoo
ddee  llaa  UUnniiddaadd  ddee  IInnffoorrmmaacciióónn,,
AAnnáálliissiiss  yy  EEssttaaddííssttiiccaa..

AAssíí  ccoommoo  llaa  pprriimmeerraa  ccoommaannddaann--
cciiaa  qquuee  eessttaabbaa  vvaaccaannttee  yy  ccuuyyoo
rreessppoonnssaabbllee  eess  JJaavviieerr  SSáánn--
cchheezz  HHeerrnnáánnddeezz..

SSuubbrraayyóó  llaass  iinnddiiccaacciioonneess  pprreeccii --
ssaass  ddeell  mmaannddaattaarriioo  hhiiddaallgguueenn--
ssee  ddee  iinniicciiaarr  uunnaa  nnuueevvaa  rruuttaa
ddee  ttrraabbaajjoo  ccoonn  eessttrreecchhaa  ccoooorr--
ddiinnaacciióónn  yy  cceerrccaannííaa  ccoonn  eell  ttii --
ttuullaarr  ddee  llaa  SSSSPPHH,,  MMaauurriicciioo
DDeellmmaarr,,  ppaarraa  ccuummpplliirr  óóppttiimmaa--
mmeennttee  lloo  qquuee  lleess  ccoorrrreessppoonnddee..

ese a todos los esfuerzos parece
que no hay soluciones efecti-
vas en cuanto al servicio de
transporte en la entidad.

Son constantes los comunicados por par-
te de la secretaría del ramo, que afirman
renovaciones o mejorías; sin embargo, la
opinión de usuarios, que son quienes sí
están en contacto diario con unidades y
conflictos, es muy distinta a la realidad
planteada desde las oficinas.
Ejemplos sobran, relativos a malas expe-
riencias, no sólo es el tema de vehículos
en mal estado, sucios o de choferes a
quienes no les interesa en lo mínimo que
les pongan una tarifa y la cuelguen en las
ventanillas de sus autos, en cuanto a ta-

xis, sino también personajes que ponen
día tras día en riesgo a la población, tanto
a pasajeros como a quienes circulan,
pues es común observar cómo se quedan
dormidos mientras manejan.
Queda claro que el personal a cargo de la

Semot o no es suficiente o no cumple con
todo aquello que requiere la ciudadanía, al
menos en Pachuca, para gozar de un
transporte digno y que, en cambio, el peso
de sindicatos y organismos donde suelen
agruparse trabajadores del volante sigue
siendo un lastre al que no puede frenarse
de tajo para modificar condiciones.
El tema del famoso Tuzobús es cuestión
aparte, pues incluso quitando las conce-
siones a la empresa que lo manejaba, asu-
miendo dicha dependencia estatal la res-
ponsabilidad, no logra cambios evidentes
para un problemón añejo y que estuvo
mal planificado desde un principio.
Con todo ello sobre sí, la Semot debería
cambiar de estrategia, antes de que el rum-

bo se torne aún más complejo y se estrelle
contra alguno de estos tantos obstáculos.

PARLANCHÍN. Crece la especie de que
hubo o habrá en breve otro fuerte "jalón
de orejas" desde la federación y la cúpula
morenista nacional al presidente de la
Junta de Gobierno del Congreso local, Ri-
cardo "Me Vale" Baptista, luego de infor-
tunadas declaraciones en contra del sub-
secretario de Gobernación, Ricardo Pe-
ralta. Al parecer las palabras del diputa-
do "universitario" llegaron hasta altos oí-
dos, donde causaron más que molestia,
lo que podría incluso acelerar el relevo
para presidir la LXIV Legislatura.

Twitter: @juanjo_herrerap
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Obstáculos

F IAT LUX

JUEVES, 25 JULIO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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Inauguró STPSH Feria del Empleo en el
municipio de Tepeji, a través de vinculación con

empresas de la región, destacó la dependencia
EstataL

HGO-03.qxd  24/07/2019  07:38 p.m.  PÆgina 1



[ ALBERTO QUINTANA ]

A
finales de agosto será
presentada por el go-
bernador Omar Fayad
la tradicional Feria

Pachuca 2019, con nuevos es-
pectáculos y eventos especiales,
adelantó el director de la Opera-
dora de Eventos de Hidalgo, Ra-
fael Hernández Olín.

Para este año se prevé un mi-
llón de visitantes y superar ex-
pectativas del año anterior, hay
avance del 95 por ciento de los
espectáculos, artistas, teatro del
pueblo, palenque, toros y demás
actividades.

Comentó que se presentará
una feria de calidad, con temáti-
ca en diversas áreas, optimiza-
rá espacios para darle mayor
apertura al público.

Actualmente realizan remo-
delaciones al recinto ferial, co-
mo es el teatro del pueblo, la na-
ve comercial se recorre 16 me-
tros para atrás y se empata con
la de atracciones.

Explicó que con los trabajos re-
alizados el teatro del pueblo tendrá
mayor espacio y evitará conglo-
meraciones en la zona.

Las expectativas para este año
son recibir un mayor número de
visitantes, que sea una feria se-
gura, de calidad y limpia, por
tanto las 90 cámaras del recinto
ferial serán conectadas al C5i de
la Secretaría de Seguridad Pú-
blica (SSPH) para mayor segu-
ridad de quienes acudan.

"La indicación del gobernador
es realizar una feria con mayor
seguridad, atractiva, servicios de
calidad, que se siga posicionando
a escala nacional y, por qué no,
de forma internacional".

Respecto a los precios de en-
trada aún no se definen por par-

te de autoridades estatales, pe-
ro la recomendación del gober-
nador Fayad es que se conser-
ven los mismos precios.

Para este año los artistas son
más caros hasta en un 80 por
ciento más para establecer los
contratos, por lo cual se hacen

negociaciones con los empresa-
rios de los espectáculos.

El funcionario comentó que en
el primer semestre se tienen re-
sultados positivos, se trabaja de
forma coordinada con la Secreta-
ría de Turismo estatal y Secretaría
de Política Pública del estado.

Prospera organización
de Feria Pachuca 2019

PRÓXIMA EDICIÓN

� Adelantó Hernández que el mes entrante anunciará Fayad estos festejos
� Indicó que contarán con artistas, espectáculos de calidad y más sorpresas
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CONTROL. Subrayó temas elementales como la conexión de videocámaras de vigilancia con el C5i para garantizar la seguridad a visitantes.

Pondera SSH espacios libres de violencia
[ REDACCIÓN ]
� La Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH) se con-
virtió en la primera instancia de gobierno estatal
en formalizar la instalación del Comité de Pre-
vención, Atención y Sanción al Acoso y Hostiga-
miento Sexual, mediante el cual generará accio-
nes de lucha frontal ante casos de acoso con espa-
cios laborales libres de violencia y discriminación.

La lectura del pronunciamiento institucio-
nal de cero tolerancia contra el hostigamiento
corrió a cargo del titular de la SSH, Marco Esca-
milla, durante el cual patentizó el inicio de la
campaña contra la violencia de género y de ab-
soluto rechazo a conductas que atenten contra
la dignidad de personas.

También desmenuzó el actuar conforme a la
ley y sanciones que de ella emanen, con el compro-
miso de dar seguimiento a cada denuncia, ase-
gurando el respeto y una vida libre de violencia.

Explicó que las acciones que hoy emprende la
SSH van alineadas a la estrategia impulsada por
el gobernador Omar Fayad, quien instruyó políti-
cas trasversales, que en el caso de la SSH no úni-
camente permearán en los más de 14 mil trabaja-
dores, sino que se replicarán y se harán valer pa-
ra todo el universo de atención.

En ese sentido agregó que, justo en la conme-
moración mensual del día naranja, se sumaron
acciones del día 24 de julio que en la SSH represen-
ta el Día Mundial del Autocuidado de la Salud,
espacio propicio para el desarrollo del foro "Estilo
de Vida Saludable".

CIERRES Y MULTAS

Detalla Copriseh
acciones por la
salud de clientes
en los comercios
� Durante el primer semestre
de 2019 la Comisión para la
Protección Contra Riesgos Sa-
nitarios del Estado de Hidalgo
(Copriseh) realizó 2 mil 900
verificaciones, con cumpli-
miento del 87.2 por ciento, in-
dicó la titular del organismo,
Rosa Gabriela Ceballos.

En este periodo el organis-
mo aplicó 894 muestras a ali-
mentos y agua purificada, 97
muestreos de agua de alberca
y todos salieron dentro de la
norma sanitaria establecida.

Indicó que destruyeron 91
productos, 577 kilogramos al
no cumplir normativas y 746
litros de agua preparadas por
incumplir requisitos.

La Copriseh aplicó suspen-
sión de 44 establecimientos
en Actopan, Atotonilco el
Grande, Francisco I. Madero,
Huejutla, Huichapan, Ixmi-
quilpan, La Misión, Molango,
San Felipe Orizatlán, San Sal-
vador, Tezontepec de Alda-
ma, Tulancingo, Mineral de
la Reforma, Pachuca, Mix-
quiahuala y Apan.

Expuso que los comercios
suspendidos entran en un pro-
ceso administrativo, de no
atender recomendaciones de
autoridades de salud se apli-
can sanciones económicas.

Agregó que personal de la
dependencia realiza inspeccio-
nes en diversas ferias patrona-
les que se realizan en varias zo-
nas del estado, para verificar
que los comerciantes cumplan
con las normas sanitarias.

Respecto a la tradicional
feria de Tulancingo, que ini-
cian festividades este fin de
semana, se mantiene una co-
ordinación permanente en-
tre la Copriseh y las autori-
dades municipales.

El llamado a la población es
que verifique los productos que
compra y consume, que cum-
plan con las normas de salud.
(Alberto Quintana)
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MOLESTIAS. Reclamaron el hecho de pasar años en búsqueda de permisos, además de la existencia de padrones que no son claros.

Urge Congreso a transparentar
concesiones para el transporte

[ REDACCIÓN ]
� Publicó la Secretaría de Movilidad y
Transporte (Semot), en el Periódico Ofi-
cial del Estado de Hidalgo (POEH), el acuer-
do firmado por el titular de la dependencia,
José Luis Guevara Muñoz, por el que ins-
truyó al Sistema de Transporte Conven-
cional de Hidalgo (STCH) la creación del
Programa de Ordenamiento del Transpor-
te Convencional (POTC), con el cual se pre-
tende contar con un sistema integral de
transporte público ordenado, para satis-
facer las necesidades de movilidad de la

población con criterios de calidad, como-
didad y eficiencia.

En el acuerdo se materializa la visión
de política pública que el gobernador Omar
Fayad Meneses impulsa a través de la Estra-
tegia Integral de Movilidad "Hidalgo en
Movimiento".

José Luis Guevara Muñoz señaló que el
POTC será el programa de ordenamiento
del transporte más amplio que se haya te-
nido en la historia del estado de Hidalgo y
que, a través de este, se logrará contar con
un transporte ordenado y organizado.

Asimismo el titular de la Semot invitó a
los hidalguenses, particularmente a los
usuarios, concesionarios y conductores,
a ser parte de este esfuerzo de la adminis-
tración estatal, toda vez que son el prin-
cipal objetivo del POTC.

Por ello en su contenido están estable-
cidos los requisitos que serán de necesa-
rio cumplimiento para quienes estén in-
teresados en participar en el referido pro-
grama y permitirán contar con un marco
definido y claro, para conocer los proce-
dimientos y procesos que se desarrollarán.

Establece lineamientos para elevar calidad
OBLIGADOS A CUMPLIR

AMINORAR ROBOS

Permanentes
operativos en
región contra
delincuentes
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Aseveró el director de Segu-
ridad Pública de Tlahuelilpan,
Javier Cortés Rodríguez, que
ante los recientes asaltos al
transporte público registrados
recientemente, la corporación
que encabeza, en coordinación
con la Guardia Nacional y el
Ejército Mexicano, han desple-
gado filtros de seguridad sobre
la carretera Tula a Tlahuelil-
pan, a la altura de la salida del
municipio.

En entrevista el mando po-
licial dio a conocer que tam-
bién la Policía Estatal monta
operativos en la carretera Mix-
quiahuala a Tlahuelilpan para
evitar atracos a camiones de
pasajeros.

"El pasado martes imple-
mentamos un filtro de seguri-
dad con la Guardia Nacional
en Actopan, quienes nos han
dicho que están a la orden, que
se despliegan cuando así lo ne-
cesitemos".

Asimismo informó que, por
lo que respecta a la estatal, jun-
to con las municipales de de-
marcaciones vecinas como Tu-
la y Tezontepec disponen del
operativo Sérpico al menos tres
veces por semana.

En él, explicó, se montan dis-
positivos de seguridad y revisión
en las principales carreteras que
comunican con el municipio.

El mando reconoció que es
un tema complicado porque
no se puede revisar a todas las
unidades de transporte, ni a
todos los pasajeros así porque
sí o de lo contrario se violarían
derechos humanos.

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

N
ecesario que gobierno
del estado respete y
transparente procesos
legales para otorgar

concesiones del transporte pú-
blico, además de conocer nece-
sidades ciudadanas y atender de-
mandas en el servicio, manifestó
el presidente de la Comisión de
Comunicaciones y Transportes
del Congreso local, Armando
Quintanar Trejo, quien encabezó
un foro con operadores para de-
linear una eventual reforma a la

Ley de Movilidad, con mayor di-
fusión del padrón, información
precisa sobre personas beneficia-
das, entre otros.

Expertos en movilidad y trans-
porte, así como liderazgos y tra-
bajadores del volante, acudieron
a la sede del Congreso para expo-
ner planteamientos sobre proble-
máticas que padece este servicio,
principalmente en otorgamiento
de concesiones, problemas y mar-
gen de ganancia, así como opera-
tividad de unidades.

Tras una ponencia informativa

sobre aspectos que intervienen en
movilidad sustentable, realizaron
mesas de trabajo para discutir tó-
picos de rendición de cuentas, par-
ticipación ciudadana, etcétera.

El diputado de Movimiento
Regeneración Nacional (More-
na) y presidente de la comisión
legislativa, reconoció que para
contemplar una reforma a la Ley
de Movilidad son importantes las
propuestas y sugerencias de la
población, por lo que a partir de
este foro analizarán los eventua-
les ajustes en la normativa.

"Se trata de ser transparen-
tes, si de algo se queja la socie-
dad o transportistas de Hidalgo
que no tienen concesión y llevan
años en un trámite para obtener-
la, es que perciben que se entre-
gan cuando quizá no tenían el
derecho, se requiere transparen-
tar y estos trabajos tienen ese
propósito de incursionar en me-
jorar ese otorgamiento de con-
cesiones, a quien sí y porqué se
tienen que dar, o si existe un Con-
sejo de Movilidad, pues ampliar-
le sus funciones o atribuciones".

EXPERIENCIAS PROPIA

� Requirieron trabajadores del volante mejores oportunidades para obtenerlas
� Organizó Quintanar una reunión y mesas de trabajo para modificar la ley
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� Denunciaron 27 mil 300 deli-
tos ante la Procuraduría General
de Justicia del Estado de Hidalgo
(PGJEH), durante el primer se-
mestre de 2019, según el reporte
del Secretariado Ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad.

El documento indicó un alza
en delitos con relación al mismo
periodo de 2018, en un 7.6 por
ciento, pues el año pasado se con-
tabilizaron 25 mil 335 carpetas
de investigación, durante los pri-

meros seis meses del año.
Según cifras publicadas, el ilí-

cito más frecuente en Hidalgo es
el robo, en sus diferentes modali-
dades (casa-habitación, autopar-
tes, a transporte público, entre
otros), con 7 mil 898 denuncias,
seguido de lesiones, con 3 mil
499 carpetas de investigación
iniciadas, violencia familiar con
3 mil 227 y robo de vehículos
con 2 mil 605.

De enero a junio iniciaron

371 carpetas de investigación
por homicidios, de los cuales 134
correspondieron a dolosos y 237
a culposos.

Además se registraron 10 fe-
minicidios en el primer semestre
de 2019, lo que significó una ba-
ja con respecto al mismo periodo
del año pasado, pues se habían
contabilizado hasta esa fecha 13
muertes de mujeres que fueron
investigadas bajo el protocolo co-
rrespondiente a este delito.

Otro de los datos que arrojó el
reporte fue la denuncia de 17 se-
cuestros, delito que mostró un in-
cremento en este año, pues en el
primer semestre de 2018 sólo se

tenían contabilizados 14 casos
con las respectivas carpetas de
investigación iniciadas. (Jocelyn
Andrade)

Ingresa alterado con cuchillo
a gobierno e intenta matarse
[ JOCELYN ANDRADE ]

A
menazó un hombre,
de alrededor de 30
años, con quitarse la
vida al interior del Pa-

lacio de Gobierno, con un cu-
chillo, lo que causó pánico entre
los trabajadores y población que
acudía a realizar trámites.

El hecho ocurrió la maña-
na de este miércoles, cuando
el joven en aparente estado crí-
tico ingresó a instalaciones del
Palacio de Gobierno y en la re-
cepción del mismo sacó un cu-
chillo con el que amagó que se
mataría.

El sujeto identificado como
Víctor O., quien dijo ser origi-
nario de Mineral del Monte,
exigió la presencia de la Secre-
taría de la Defensa Nacional
(Sedena), pues "temía por su
seguridad".

"Me quieren matar, mi vida
está en peligro porque mis her-
manos me quieren matar para
quitarme lo que tengo", fue lo
que repitió constantemente,
mientras sostenía el cuchillo
contra su pecho.

Personal de Policía Estatal y

municipales, quienes arribaron
al lugar con un perro K9, inten-
taron tranquilizarlo, así como
el personal de seguridad que la-
bora en la sede de gobierno.

Durante 20 minutos, el jo-
ven amenazó a los presentes con
quitarse la vida, si no arribaba la
Sedena para que pudieran pro-

tegerlo del presunto peligro.
Sin embargo, elementos de la

Policía Estatal lograron quitar-
le el arma blanca y lo sometie-
ron para detenerlo por alterar
el orden público, por lo que fue
trasladado al Ministerio Públi-
co para que rindiera su decla-
ración y se pudiera realizar una

revisión médica.
Cabe mencionar que duran-

te el tiempo que el sujeto se en-
contró en el interior del edificio
las puertas fueron cerradas pa-
ra evitar que intentara atentar
contra la vida de los empleados
o de los ciudadanos que acuden
a realizar sus trámites.

NERVIOS. Generó momentos de pánico, pues en principio se creyó que traía consigo aparato explosivo.
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DETENIDO A TIEMPO  I

� Sujeto con arma punzocortante requirió presencia de Sedena para protegerlo de supuesto riesgo
� Personal de policías y de la sede del Ejecutivo actuaron para evitar que atentara contra visitantes

INDEPENDENCIA

Sin respuesta
ante solicitud
de separación
para El molino
[ HUGO CARDÓN ]
� Informaron habitantes de
El Molino, en Cardonal, que
hasta el momento no hay
avance para validar su se-
paración de la comunidad
de San Miguel Tlazintla, a
la cual pertenecen desde ha-
ce varias décadas.
Precisaron que El Molino es
una manzana de San Mi-
guel Tlazintla, del que bus-
can separarse debido a que
sus necesidades cambiaron,
como consecuencia del cre-
cimiento poblacional.

Informaron que desde ha-
ce poco más de un año bus-
can esta separación, pues de-
sean trabajar para su mis-
mo beneficio y ya no depen-
der de San Miguel Tlazintla,
que acapara recursos.

Expusieron que muchas
veces sus manzanas no son
tomadas en cuenta por San
Miguel Tlazintla, motivo por
el cual pretenden trabajar
de manera independiente
para desarrollarse en todos
los ámbitos, pues se ven es-
tancados.

Recordaron que hace 15
días se dirigieron al Congre-
so local a fin de replantear
su petición, pues aun cuan-
do ya se tiene un dictamen,
el cual debe pasar a la
asamblea municipal de Car-
donal, el alcalde Jorge Pen-
ca Zongua ha postergado el
asunto.

INVESTIGACIONES

Confirma secretariado
alza en varios delitos
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En México uno de cada tres niños padece de
sobrepeso y obesidad, según la Encuesta

Nacional de Salud; faltan más iniciativas
RegIones
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[ ADALID VERA ]

E
sta tarde se reunirán
alumnos de la Escuela
Normal Rural "Luis
Villarreal" en el kiosco

de la comunidad de Tepatepec,
para exigir que se resuelvan
irregularidades en el proceso
de selección.

Hace días, alumnos de la
escuela normal de nuevo in-
greso acudieron a instalacio-
nes para informarse sobre el
inicio del curso de inducción,
obligatorio para determinar
su ingreso.

Sin embargo, les indicaron
que el curso no iniciaría aún,
así que tenían que regresar a
sus hogares, hasta nuevo aviso.

Les informaron que les ha-
rían llegar una notificación
vía correo electrónico para co-
menzar dicho curso.

El asunto fue que los estu-
diantes provienen de munici-
pios alejados de Hidalgo, in-
cluso algunos originarios de
Campeche, Veracruz, More-
los, Puebla, Estado de México,
Guerrero y Tamaulipas, lo que
implica un gasto económico
y de tiempo para regresar.

Hoy a las 17 horas se reu-
nirán en Tepatepec para exi-
gir a autoridades educativas
del plantel que esclarezcan ac-
tividades escolares, pues no

les parece apropiado ni justo
que cancelen el inicio del cur-
so de inducción.

De igual forma, a los que
asistan a esta reunión, se les
convocó a que donen produc-
tos alimenticios y de higiene
personal para aquellos estu-
diantes que se quedarán du-
rante los días siguientes en Hi-
dalgo, mientras se resuelve la
situación de la inscripción.

El proceso de inscripción
estaba programado para el lu-
nes 22 de julio y al día de hoy
no ha iniciado, por lo que mu-
chos de los aspirantes a ingre-
sar permanecerán en el mu-
nicipio para ver cómo y cuán-
do se resuelve esta situación.

Reclaman los aspirantes al
Mexe anomalías en proceso

SOLUCIONES. Este jueves demandarán ante autoridades esclarecer los motivos y atender casos.

PIERDEN RECURSOS  I

� Les cancelaron el curso de inducción, hasta nuevo aviso, para ingreso
� Sin embargo, muchos de ellos provienen de otras entidades alejadas

ENTREGA DE PAQUETES

Requieren las escuelas menos materiales
� Padres de familia de es-
cuelas públicas de Hidalgo
ya recibieron listas de útiles
para que sus hijos comien-
cen el ciclo escolar 2019-
2020, algunas de ellas son
cortas, pues los docentes ya
contemplaron que gobier-
no estatal entregará otro
tanto de materiales.

Es decir, padres de fami-
lia de escuelas públicas

tendrán que comprar po-
cos artículos, a diferencia
de otros años.

Lo anterior porque profe-
sores y directivos son cons-
cientes de que no pueden
hacer gastar de más a las
familias, cuando el gobier-
no entregará gratuitamen-
te material educativo.

Algunas listas contem-
plan sólo una o dos libretas,

pegamento, regla, algún
cuento y papeles de diferen-
te tipo y color para que du-
rante el año realicen traba-
jos y manualidades. 

Sin embargo, este costo
no implicará una inversión
fuerte para los padres, pues
los docentes están a la es-
pera de que el gobierno del
estado entregue otro pa-
quete de material que será

útil durante el nuevo ciclo
escolar.

El paquete escolar básico
del gobierno estatal cons-
tará de cinco libretas, pega-
mento, colores, lápices, go-
ma, sacapuntas, plastilina,
tijeras, regla, mochila y la-
picera, variarán algunos
productos de acuerdo al ni-
vel educativo o el grado es-
colar. (Adalid Vera)

PLATAFORMA DIGITAL

Mantiene MéxicoX cursos para todo público
� A través de la plataforma digital Méxi-
coX se capacitaron durante cuatro años a
estudiantes, docentes y público en general
de Hidalgo, sobre diferentes temáticas socia-
les, tecnológicas y de innovación que los
ayudan a obtener constancias y actualiza-
ciones certificadas.

La plataforma fue creada para ofrecer

conocimientos a través de cursos en la mo-
dalidad digital, mismos que cuentan con
validez oficial de la Secretaría de Educa-
ción Pública (SEPH).

Los cursos están abiertos al público en
general, que cuente con una computadora
y acceso a internet. Los cursos están dis-
ponibles todo el año y son gratuitos.

Actualmente hay 2.6 millones de usua-
rios inscritos en alguno de sus cursos, se
han entregado más de 750 mil constan-
cias de participación, la plataforma cuen-
ta con la colaboración de más de 70 insti-
tuciones de educación superior y ha ofreci-
do más de 400 cursos en la plataforma.
(Adalid Vera)
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[ HUGO CARDÓN ]
� El retraso en recursos económicos para obras en
municipios es una situación del estado y no de la
federación, afirmó el coordinador de Programas
Sociales en Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno,
durante visita a Ixmiquilpan.

Alcaldes del Valle del Mezquital y Sierra Gorda
externaron su preocupación debido a retrasos en
la liberación de recursos federales para la aplicación
y ejecución de diversas obras en comunidades.

Sobre este tema, Mendoza Zenteno aseveró que
el gobierno federal ya entregó los recursos que les
corresponden a los municipios, labor que se ha
hecho sin ningún tipo de condicionamientos, ya

que algunos ediles le aseguraron que antes les
condicionaban dichos montos.

"En lo que es el Fondo para Infraestructura
Municipal, la parte que nos toca a nosotros, he-
mos dado prácticamente la mayoría de las libera-
ciones, recursos que se han entregado siempre
viendo que ellos cumplan con la normatividad
que se requiere".

Añadió que estos dineros que llegan a la Secre-
taría de Finanzas estatal ya deberían estar lle-
gando a los ayuntamientos, ya que se traducen
en un aproximado de 200 millones de pesos só-
lo del referido fondo, en el que están todos los
municipios.

"Nosotros estamos haciendo todo lo posible pa-
ra que ya no esté en nuestra cancha, esa es la
cuestión; hacemos un llamado al gobierno estatal
para que haga lo propio y este recurso llegue a los
municipios como corresponde".

TLAHUELILPAN

Inviables
proyectos
que busca
el alcalde
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Consideró el delegado de
Programas para el Desarro-
llo en Hidalgo, Abraham
Mendoza Zenteno, que los
proyectos presentados al go-
bierno federal por el alcalde
de Tlahuelilpan, Juan Pedro
Cruz, deben ser replanteados
para su aprobación pues se
trata de obras que apuestan
por cambiar la vocación del
municipio, de agropecuaria a
turística, sin crearse la in-
fraestructura de servicios
pertinente.

Señaló que es mejor pen-
sar en proyectos que benefi-
cien al contexto familiar-so-
cial y no necesariamente en
algunos que no tienen voca-
ción en el municipio.

¿Vas a construir un tele-
férico (en el que, según el
propio edil se invertirían ca-
si 30 millones de pesos) que
al rato se convertirá en "ele-
fante blanco"?

Habló de sentarse con el
edil y su equipo de trabajo
para analizar obras y accio-
nes para Tlahuelilpan. Ade-
más de involucrar al gobier-
no estatal para ver la forma
de impactar positivamente a
la región.

Agregó que para la reha-
bilitación de tres plantas de la
refinería "Miguel Hidalgo"
por parte de Pemex y Gobier-
no de la República, se toma-
rá primordialmente en cuen-
ta a los trabajadores y em-
presas de Tula y su región.

DE CONTRALORÍA

Recibe Rico
estafeta para
visibilizar a
la corrupción
[ REDACCIÓN ]
� Como parte de las activida-
des para conmemorar el Día
Internacional contra la Co-
rrupción, el titular de la Se-
cretaría del Medio Ambiente
de Hidalgo (Semarnath), Ben-
jamín Rico, recibió la Estafeta
por la Integridad, esfuerzo que
la Secretaría de Contraloría
impulsa en todas las depen-
dencias del gobierno estatal,
para visibilizar la problemá-
tica de la corrupción en las
instituciones y a su vez refor-
zar el compromiso del gober-
nador Omar Fayad de brindar
un servicio honesto, íntegro
y responsable.

Al respecto el titular de la
Semarnath, Benjamín Rico,
expresó que la Estafeta por la
Integridad y el reconocimien-
to Soy Íntegro tienen por obje-
tivo destacar el compromiso
diario y vocación de servicio
de quienes forman parte del
gobierno de Hidalgo.

"Este trabajo nos impulsa
a mejorar el actuar de los ser-
vidores públicos, ofrecer una
atención más moderna y cer-
cana; en la Semarnath hemos
impulsado diversas acciones
que promueven la transparen-
cia y cierran el paso a la co-
rrupción, como el programa
Transparentando tu Verificen-
tro, la vigilancia permanente
a las unidades de verificación
vehicular, la supervisión re-
mota del operativo Aire Lim-
pio", detalló Benjamín Rico
durante su participación.

Respalda la Segob
ajustes en las leyes

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

R
epresenta un reto para
la Secretaría de Gober-
nación (Segob) el im-
plementar acciones de

coordinación con los tres órde-
nes de gobierno, que fortalez-
can el vínculo entre sociedad y
las autoridades municipales,
además de optimizar la proxi-
midad de la jurisprudencia en
las demarcaciones, mencionó
Paulina Téllez Martínez, de la
Unidad de Apoyo al Sistema de
Justicia durante el foro de con-
sulta respecto a la visión nacio-
nal sobre la reforma a la Ley Or-
gánica Municipal, celebrado
ayer en instalaciones del Con-
greso del estado.

En representación de la titu-
lar de la Segob, Olga Sánchez
Cordero, la funcionaria federal
acudió al foro de consulta para
diseñar un marco normativo a
escala municipal, actualizada y
acorde a las necesidades de ca-
da demarcación, ya que los
ayuntamientos son la base del
gobierno mexicano.

"A través de esta iniciativa se
fortalece, transparenta e impul-
sa una verdadera rendición de
cuentas de recursos públicos, pa-
ra un verdadero impacto y bene-
ficio al desarrollo económico, so-
cial de todos los hidalguenses,
creo que sumando experiencias y
conocimientos de quienes nos
acompañan será una ley modelo

municipal innovadora".
Sostuvo que para el gobierno

de Andrés Manuel López Obra-
dor la municipalidad es una prio-
ridad, ya que sus habitantes tie-
nen mayor cercanía y demanda
con esas autoridades, por ello la
Segob coadyuvará en atender
esas necesidades y, particular-
mente, garantizará el acceso a la
justicia.

Por su parte la presidenta de la
Comisión de Fortalecimiento y

Desarrollo Municipal en la LXIV
Legislatura, Tatiana Ángeles Mo-
reno, afirmó que estas permutas
no serán de escritorio, por eso or-
ganizan foros regionales en don-
de plantean algunos temas co-
mo: funciones de la administra-
ción pública que garantice la efi-
ciencia en el manejo de recursos
y calidad de atención a ciudada-
nos; capacidades de recaudación
en el manejo libre y responsable
de la hacienda local.

PLÁTICA. Visitó representante la sede del Congreso local.
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DE ORDEN ESTATAL

Corrobora retrasos en
la llegada de recursos
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MARCO LEGISLATIVO  I

� Presencia federal a favor de priorizar municipalidad
como primer contacto de población con autoridades
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[ REDACCIÓN ]
� Registra la feria Santiago Tu-
lantepec 2019 "Orgullo y Tra-
dición" una afluencia de más
de 45 mil personas, aproxima-
damente, hasta el 22 de julio,
señaló la administración local.

Durante los últimos días el
recinto recibió visitantes de di-
versos municipios vecinos co-
mo Tulancingo, Cuautepec,
Acaxochitlán, Pachuca, Tula,
Acatlán, Singuilucan, Mete-

pec, entre otros, así como di-
ferentes estados como Vera-
cruz, Puebla, Ciudad de Méxi-
co, Querétaro, Estado de Mé-
xico y Tabasco, dejando un de-
rrame económico mayor a 4
millones y medio de pesos.

En próximos días los even-
tos de feria continuarán, don-
de se espera acuda la misma
cantidad de visitantes. El miér-
coles 24 de julio realizaron la
tradicional Santiagada, en

punto de las 12 horas en ave-
nida México, por la noche el
público pudo disfrutar en el
teatro del pueblo la presenta-
ción de una cantante, además
del recorrido nocturno de fe
por las principales calles de la
cabecera municipal.

Este jueves 25 de julio ini-
ciará con las tradicionales ma-
ñanitas en la iglesia de San-
tiago Apóstol y por la noche
los asistentes disfrutarán de la

presentación musical de un
grupo, que será el encargado
de cerrar el teatro del pueblo.
Posteriormente realizarán el
cierre de feria con la quema del
castillo de juegos pirotécnicos a
las 11 horas frente al audito-
rio municipal Primero de Abril.

La presidenta municipal,
Paola Jazmín Domínguez Ol-
medo, invitó a los y las santia-
guenses y al público en gene-
ral a asistir a estos eventos.

[ HUGO CARDÓN ]

P
ermanece la dirigencia municipal de More-
na en Ixmiquilpan, al igual que en otros mu-
nicipios, acéfala, derivado de acuerdos to-
mados en el Quinto Congreso Nacional, in-

formaron militantes y fundadores del movimiento.
En conferencia de prensa los enlaces de More-

na en Ixmiquilpan, Isaías Rojas, María Félix Mo-
rán, Yamile y Ana María Salomón Durán, detalla-
ron que hasta el momento no se tienen dirigencias
municipales legalmente reconocidas.

"La única oficina oficialmente reconocida por nues-
tro movimiento es la sede de Comité Ejecutivo Estatal
en la ciudad de Pachuca, por lo que no se reconoce
ninguna otra oficina a nivel municipal o distrital".

Expusieron que las gestiones de los Comités Ejecu-
tivos Municipales elegidos en 2013 ya concluyeron
pero no se ha emitido convocatoria para su renova-
ción, por lo que coordinaciones o comités provisiona-
les carecen de legitimidad o reconocimiento.

A pregunta expresa sobre la situación que pre-
valece con Santos González, quien se ostentaba co-
mo dirigente de Morena en Ixmiquilpan, dijeron
que desde el pasado viernes 19 de julio mediante
asamblea interna se decidió dar por concluido su ci-
clo al frente de este partido.

"A Santos González, al igual que otros compañe-
ros, en su momento se les delegó la responsabili-
dad de estar al frente del partido por acuerdo in-
terno, pero se decidió concluir su labor, ya que no se
había tomado en cuenta a la militancia".

En este mismo contexto detallaron que hasta
el momento no se ha emitido ninguna convoca-
toria para el proceso electoral 2019-2020, por
lo que no se reconoce a ningún candidato a al-
gún cargo de elección popular por lo que pidieron
a sus militantes respetar los tiempos que deter-
mine este instituto.

FUERA. En el caso particular de Ixmiquilpan ya le dieron las gracias también a Santos González.

Finalizan ciclos de comités
pero no hay convocatorias

PROLONGAN PAUSA 

� Reiteraron liderazgos de Morena que permanecerán acéfalas oficinas
� Derivado de acuerdos en congreso nacional del organismo político

HOY CONCLUYE

Buena afluencia registra festividad en Tulantepec

Inaugura Tizayuca una exposición pictórica

COGNICIÓN Y CREACIÓN

� Abrió la alcaldía de Tizayuca, a
través de la Dirección de Acción
Social y Cultura, la exposición
pictórica "La Mente y El Arte",
del artista Ignacio Vázquez, con
una conferencia en la que se
abordaron puntos de vista neu-
rológicos y psiquiátricos sobre el
proceso creativo.

El evento también buscó brin-
dar una explicación científica so-
bre el funcionamiento del proceso
cognitivo en el desarrollo de obras
artísticas e informar cómo infie-
ren las enfermedades y trastornos
mentales.

Dicho evento cultural fue enca-
bezado por el director del Hospital

Psiquiátrico Villa Ocaranza, Octa-
vio Ibarra; el secretario de Des-
arrollo Social Municipal, Jesús
Soto, quien acudió en representa-
ción del presidente municipal,
Gabriel García Rojas y la direc-
tora de Acción Social y Cultura,
Diana Shalom Fernández de An-
da. (Redacción)

H
U

G
O

 C
A

R
D

Ó
N

ES
P

EC
IA

L

HGO-11.qxd  24/07/2019  07:39 p.m.  PÆgina 11



JUEVES, 25 JULIO 2019

crónica    21 || SOCIEDAD ||

[ REDACCIÓN ]
� Informó el director de Tránsito
de Tulancingo, Juan Carlos Lazca-
no, que por periodo vacacional de
verano y temporada de feria aplica-
rán estrategias para compartir la

dinámica de movilidad con el pro-
grama vial "Uno por uno".

Señaló que muchos visitan-
tes desconocen por qué un ve-
hículo cede el paso en las esqui-
nas y ante ello socializarán mi-

sión visión y objetivos del pro-
grama ya arraigado en el mu-
nicipio y que favorece una co-
nectividad más organizada.

También el programa es de apo-
yo al peatón, por lo cual conducto-
res foráneos deberán atender la in-
dicación y sumarse a los esquemas
de movilidad.

El programa vial "Uno por
uno" se aplica en todo el munici-
pio y aunque ha tratado de re-
plicarse en otras demarcaciones,
no se ha logrado.

Cabe mencionar que en periodo
de feria trabajará todo el personal
a fin de tener amplia cobertura en
las festividades tanto tradicional
como en la expo.

Con el inicio de la Feria de los
Ángeles la movilidad se modifica
de manera temporal y como se re-
aliza el jueves de tianguis, el trans-
porte público circulará por la calle
Manuel F. Soto, ya que las calles
de rutina estarán cerradas por la
celebración que se realiza en in-
mediaciones del tempo ubicado en

calle Echavarri.
En lo que compete a la expo

se destinarán 25 agentes viales
quienes dirigirán el tráfico para
un eficiente desplazamiento al
recinto ferial, resaltando que ya
existe un circuito de ingreso y de
salida, siguiendo la mecánica de
años anteriores.

El ingreso al recinto ferial será
por la iglesia de Jaltepec y la salida
por la parte trasera del teatro del
pueblo para interconectarse al bu-
levar Quetzalcóatl.

A TULANCINGO

[ ALBERTO QUINTANA ]

P
ara lograr la autorización de los
permisos en materia ambiental en
tres días, firmaron acuerdo la Cá-
mara Nacional de la Industria de

Desarrollo y Promoción de Vivienda (Ca-
nadevi) y la Secretaría del Medio Ambiente
y Recursos naturales (Semarnath), así lo
informó el dirigente de los empresarios, Gui-
llermo Juárez González.

Explicó que el convenio denominado
"Confiando en tu palabra" beneficiará a los
desarrolladores de vivienda en Hidalgo, al
promover las inversiones sustentables en
las diversas regiones del estado.

"Este convenio es de suma importancia
para todos los empresarios que conforman
el Consejo Coordinador Empresarial de Hi-
dalgo (CCEH), ya que los desarrolladores de
vivienda tardaban hasta ocho meses en con-
tinuar sus procesos de obra".

Es decir, que para iniciar este trámite se
tenía que cumplir con varios dictámenes y
gestiones en diversas dependencias tanto
municipales, estatales y posteriormente se
ingresaba el expediente ante la Semarnath.

Por ello no se podía continuar con el
avance de las obras hasta no obtener la au-
torización y los permisos de medio ambien-
te por parte de los tres niveles del gobierno.

Con este convenio, el gobierno decidió
confiar en la palabra de los empresarios y
otorgar la autorización en materia de im-
pacto ambiental en un término de tres días
hábiles, con sólo tres requisitos.

La Semarnath expedirá la autorización
condicionada en materia de impacto am-
biental en un término de tres días hábiles,
quienes habrán de presentar la solicitud
por escrito, firmada, bajo protesta de des-
cripción técnica del proyecto a ejecutar y
el pago de derechos por trámite.

CONFIANZA. Pormenorizó Juárez lo que representa este acuerdo para el gremio de toda la entidad.

Facilita convenio tramitología
para constructores del estado

CONTRA LENTITUD

� Ahora contarán con permisos en sólo tres días y al cubrir tres requisitos
� Signaron este documento entre Canadevi y Semarnath, por el entorno

MEDIANTE EL PROTOCOLO

Suma esfuerzos en contra de la trata
� En colaboración con el gobierno federal y en un ámbito de
suma institucional, la administración de Tulancingo será pro-
motora del protocolo para prevención de trata de personas,
delito, tipificado en la ley.

El protocolo está enfocado a prevenir, sancionar y erradicar los
delitos de trata de personas e igualmente establecer los medios de
protección y asistencia a quienes son víctimas, con especial én-
fasis en mujeres y niños, que son los grupos más vulnerables.

El citado protocolo es el primer documento en su categoría

en el ámbito federal cuyo diseño y redacción estuvo a cargo de
un grupo de trabajo interdisciplinario conformado por depen-
dencias integrantes de la Comisión Intersecretarial para Prevenir,
Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas
y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos.

En reciente reunión de carácter interdisciplinario, se ex-
presó que la comercialización de seres humanos con fines de
explotación se extiende a través del mundo, sin que México
se encuentre exento de la misma. (Redacción)

Socializar programa
para sus visitantes
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sociedad
Espera Cultura asignación
de tierra para edificar CCR

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

S
ostuvo el titular de la
Secretaría de Cultura
estatal, Olaf Hernández,
que aún está pendiente

la asignación de un terreno, por
parte del gobierno municipal de
Tula, para edificar el Centro Cul-
tural Regional (CCR).

Indicó que antes del 15 de
agosto pudiera acudir a Tula pa-
ra conocer el nuevo espacio que
le propone la presidencia mu-
nicipal, además de entregar mo-
biliario para bibliotecas.

Mencionó que ya existían dos
propuestas de terrenos para el
CCR, pero que estos desafortu-
nadamente no tenían bien arre-
glado el tema de la certeza legal
a favor del ayuntamiento o bien
del gobierno del estado, por lo
que reiteró que en próximas fe-
chas acudirá para conocer una
nueva propuesta.

Por la cuestión de los tiem-
pos, reveló, piensan que pudie-
ran ocupar un espacio ya cons-
truido y que sólo necesiten re-
habilitar e indicó que piensan

en algo que quede listo antes de
finalizar el gobierno actual.

Por ello agregó: "a lo mejor
pudiéramos pensar en un pro-
yecto más chico y en un inmue-
ble que ya esté físicamente", pe-
ro aclaró que si bien el CCR será
reducido, se garantiza que sea
un espacio digno.

"Aunque será más pequeño
en tamaño hay garantía de que
las clases y talleres que se im-
partirán serán de buena calidad
y gozarán de un valor excepcio-
nal", concluyó.

[ REDACCIÓN ]
� En representación del secreta-
rio de Turismo, Eduardo Baños,
el director de Pueblos con Sabor,
Marco Estrada, indicó que el Fes-
tival del Vino de Granada tiene
como finalidad rescatar y promo-

ver la cultura y tradición de Tas-
quillo, conocido por la produc-
ción de granada de hasta mil to-
neladas al año, lo cual genera
una importante derrama econó-
mica para la región.

Vladimir Martínez Gama, in-

tegrante de la cooperativa Bo-
nanza Mashei, detalló que el pró-
ximo 3 de agosto se realizará su
ya tradicional festival, el cual ten-
drá la participación de un grupo
cultural hñahñu, exposición ar-
tesanal y gastronómica, la estu-
diantina "Edén de México", ba-
llet de folclor, conferencias como
"Campaña contra la mosca de
fruta" y "Elaboración de vinos ar-
tesanales".

PROYECTO. Confió secretario en que el ayuntamiento encontrará una propuesta adecuada para iniciar.

� Algunas propuestas no son confiables y podrían
representar problemas futuros en la certeza legal

CON EL ALUMNADO

Fomenta SEPH espacios
para la creación artística
� Impulsa la Secretaría de Edu-
cación Pública de Hidalgo
(SEPH) espacios con participa-
ción de alumnos en campos de
creación artística y cultural; en
días pasados realizó el primer
Concurso Estatal de Coros Juve-
niles, donde participaron prima-
rias generales e indígenas, así
como secundarias generales, téc-
nicas y telesecundarias.

La subsecretaria de Educación
Básica, Francisca Ramírez, quien
acudió al evento en representa-
ción del secretario de Educación
Pública, Atilano Rodríguez Pé-
rez, expresó que con estas activi-
dades se cumple con el mandato
del gobernador Omar Fayad de
fomentar en el alumnado la so-
lidaridad, sensibilidad y responsa-
bilidad social. (Redacción)

ENTRE JUVENTUD

Contagio de síf ilis
sigue en aumento

� La sífilis es una enfermedad
de transmisión sexual muy co-
mún entre población en edad
reproductiva, por lo que es pre-
ocupante la incidencia que ac-
tualmente va en aumento, así
que el Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS), dentro del
programa JuvenIMSS resaltó la
importancia del uso del condón

durante relaciones sexuales.
"El gran problema con es-

ta afección es la ausencia de
síntomas, ya que no son visi-
bles o perceptibles a primera
instancia y por ende confun-
den granos o erupciones en la
piel con otros problemas de
salud y no hay seguimiento
médico". (Redacción)

Promueve Turismo festival
de granada desde Tasquillo

PRODUCTORES DE VINO
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